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Abstract (en)
The method involves generating a mixture of a lubricant and a carrier gas in an atomizing unit (4), and feeding the mixture into individual spray
nozzles (5) of an arrangement of spray jet in the width direction of the rolled strip (28). The spray jet is applied on the surface (21) of the working
roller or on the other surface (23) of the rolled strip. An independent claim is also included for a device for applying a lubricant in a roller of a metallic
rolling material, particularly a rolled strip.

Abstract (de)
Verfahren zum Aufbringen eines Schmiermittels beim Walzen von metallischem Walzgut, insbesondere eines in einem Walzspalt (8) zwischen
zwei Arbeitswalzen (2', 2") hindurch geführten Walzbandes (24), gekennzeichnet durch die Verfahrensschritte: Erzeugen eines Gemischs aus
Schmiermittel und einem Trägergas in einer Zerstäubungseinrichtung (4); Zuführen des Gemischs zu einzelne Sprühdüsen (5) einer Anordnung
von Sprühdüsen, um einen in Richtung der Breite des Walzbandes zusammenhängenden Gesamt-Sprühstrahl (19) zu erzeugen; Auftragen des
Gemischs mittels Gesamt-Sprühstrahls (19) auf die Oberfläche (21) zumindest einer der Arbeitswalzen und/oder auf die Oberfläche (23) des
Walzbandes (24).
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